

## CRISIS

### Momentos de máximo peligro

Las horas en su monorrítmico pasar nos van acercando a los momentos decisivos; por ello son los de máximo peligro. Las izquierdas republicanas, que no fueron capaces de unirse ante la amenaza fascista, ni siquiera en afán de éxito electoral, parece que caminan rápidamente, ahora, a su unión. Será casualidad, pero sienten los mayores acuciamientos de la urgencia ante las declaraciones socialistas.

Puede suceder que los republicanos formen un Gobierno con rótulo de izquierda, aunque en realidad no sea para avanzar, sino simplemente para contener. Se hará un alto en la contramarcha; no se dará un paso en el sentido iniciado en 14 de abril. A pesar de esa poquedad de propósitos se querrá que los socialistas abran un nuevo crédito de confianza, o aún más, que adquieran nuevos compromisos de colaboración desde las afueras.

Si en esto último incurrieran los dirigentes, su fracaso será rotundo. Al echar la mirada hacia su espalda verán que nadie les sigue; serán un Estado Mayor sin ejército. Este buscará sus nuevos jefes en sus propias filas.

El crédito de confianza, en estas circunstancias, no es posible abrirlo. Caminen de prisa las izquierdas republicanas; no se limiten a no hacer lo que se proyectaba hacer por el desdichado partido radical en alianza con agrarios y monárquicos. Deshagan lo hecho; recojan con energía y con rapidez la ruta de las grandes reformas en la propiedad de la tierra, en el crédito agrícola y quizá, si lo hacen con velocidad de huracán, alejen las nubes revolucionarias, que las revoluciones son, sin duda, inspiraciones geniales de momentos arrebatadores de la historia, pero sin ambiente no hay ningún perturbado que se disponga a hacerlas.

Sin embargo, no tenemos ninguna fe en esas izquierdas; temerán irriar al fascismo, aspirarán a no apartarse de la juridicidad; perderán el tiempo y no sabrán conquistar la confianza que per-

dieron. Así, su llegada al Poder sólo será un acto más de la revolución en marcha, que en lugar de estallar en las manos al tembloroso y decadente Lerroux, le estallará al confiado y eufórico Martínez Barrio.

Para el socialismo este momento es más grave que el de la misma revolución; si cede, perderá la masa. Son instantes en los que el acierto consiste en ir al unísono con el paso de la masa. Perder ese ritmo es perderlo todo.

#### EL PRECIO DE LA PRENSA

### Se pretende encarecer los periódicos

Hemos venido observando cómo una Comisión que dice representar a las empresas periodísticas hace gestiones para que el Gobierno decreta una elevación forzosa en el precio de venta de los diarios. Nada hasta hoy habíamos dicho acerca de la pretensión porque no creíamos que ello llegara a producirse. Sin embargo, todos los síntomas son de que este Gobierno, gobernado por los intereses capitalistas, va a acceder a semejante pretensión.

Ayer recibimos unas circulares y artículos muy curiosos. La Federación de Empresas Periodísticas de provincias de España, con domicilio en Madrid, Ferraz, 31, nos envía una circular en la que pretende convencernos de la necesidad de elevar el precio de venta a quince céntimos y que ello se haga «obligatorio» para todos los diarios. Nuestra disconformidad es absoluta. Creemos que la Prensa no debe ser nunca un negocio; si a diez céntimos pierden las empresas dinero, que den menos papel o pidan la desaparición del arancel que lo encarece; que se recargue el precio del anuncio. Todo menos encarecer el periódico que es, en España, para muchos, el único elemento de cultura. Si algunas empresas quieren vender sus diarios a quince céntimos, que los vendan, y si necesitan venderlos a veinticinco, que lo hagan; pero encarecer forzosamente el precio para que las clases más necesitadas de lectura económica tengan que prescindir de ella o restringirla, de ninguna manera. Nos opondremos a ello con nuestra modestia, pero invitando a cuantos periódicos piensen de igual forma que formulen su protesta.

Claro es que no publicaremos ninguno de los artículos que la Federación envía para su inserción.

#### ESTAMPAS DE LA VIDA

### La guerra y sus horrores

Hay pocos, y, sin error, diría que ningún ser humano consciente ignora, al menos de oídas, la probabilidad de una próxima guerra de horrores inenarrables.

Esta noticia, hipotética realidad, ha sido catapultada al mundo en poco tiempo y hasta sus más apartados rincones ha llegado la voz de jaleo por los que la odian, y la de jno os importe! por otros que cerrilmente han hecho que la mayor parte de la masa puebleril de hombres españoles demuestre, como lo ha hecho, que está sumergida en un profundo «letargo» y que está siguiendo, como años ha, una conducta borreguil.

Yo también he sido impresionado, como tantos, con esta hipotética realidad y ante ella he meditado, ante ella he hundido un poco el arado en la entraña de la idea y he encontrado algo de esa triste y negra realidad: El capitalismo, a punto de ser víctima imperdonable de la gigantesca ola de obreros explotados, que en este momento histórico se levantan con espíritu reivindicador e inexorable, prepara una lid fratricida, una matanza humana, porque sabe que el obrero, hoy con energías para exigir responsabilidad por su explotación, mañana en los campos de batalla con su sangre, o después de ellos con el sudor de su frente, ya agobiado, ha de pagar su dorada rebeldía; en tanto, las clases capitalistas, las que preparan y precipitan la s matanzas, realizan sin abandonar el «confort» fabulosas ganancias y satisfacen sus ambiciones de ser «amos».

Bien cerca aún tenemos el ejemplo, cu y a s consecuencias todavía lloran muchas madres. ¿Qué fué la guerra de 1914-18, sino un exponente de muchas más opresiones, hambres y miserias que antes, que han pesado de manera notoria sobre la clase proletaria?

El tiempo ha demostrado infaliblemente, que tanto la gran guerra imperialista, como todas las que hasta este momento se han dado, han sido siempre con miras a la ambición y no a la liberación, como únicamente es aceptable. Ya lo dijo Debs, cuya doctrina está plasmada en estas palabras: «una guerra contra la guerra; una lucha por la democracia, para que el pueblo, siendo la soberanía, la acepte o la rechace». Si hasta este momento todas las guerras han sido para ambicionar más quien mucho tienen,

es difícil que en el futuro la historia de la humanidad nos narre en sus páginas luchas fratricidas, pues bajo este punto de vista ya no existirán; las gigantescas olas de obreros oprimidos que se levantan en el mundo, se dan cuenta, que de una u otra manera son siempre los que pagan y no están dispuestos a aceptarla. Ni la aceptamos nosotros, ni debe aceptarla ningún ser que de humano se precie, porque sus horrores son insuperables.

Fácil es, repasando la historia de la humanidad, encontrar en sus páginas lides fratricidas con grandes horrores siempre en sentido ascendente hacia nuestros días.

Ya el hombre troglodita luchó contra su semejante en aquella primitiva edad; pero tal lucha se la exigía su medio ambiente. Pasaron los siglos y la ley de la evolución se ha cumplido bajo todos los aspectos, pero especialmente sobre este. El hombre inventó múltiples instrumentos de ataque, cada vez más perfectos, hasta que llegó un invento, que marca una nueva fase en la historia de la guerra: la pólvora. Con el empleo de la pólvora en los campos de batalla, los horrores de la guerra se acentuaron notoriamente. Las trincheras se convirtieron en ríos de sangre de hombres inocentes, y los hogares maternos en ríos de lágrimas, porque muchas madres perdieron su ilusión en los campos de batalla, y en sus corazones se abrió una herida que ningún embellecer de la vida pudo cicatrizar hasta la muerte; no pudo olvidar al hijo que lejos de ella murió desamparado y despreciado.

¿Qué fueron los Campos Elíseos, los Campos Catalaunicos, Waterloo, la gran guerra de 1914-18, An n u a l y Montjuich, sino ríos de sangre que muchas madres han llorado y lloran mientras en ellos quede un solo átomo de vida?

Esta guerra es cruel; pero ¿es la más? No. El invento de la guerra química nos da otra nueva fase. En caso de una futura guerra ya no solamente viviría el soldado, que consciente e inconscientemente va a las trincheras, moriría el niño que se divierte en el paseo y la madre que se encuentra en casa, y morirían todos los inocentes, mientras que los organizadores de las matanzas de alguna manera se habian de librar de esa muerte. Esto es lo que el ataque químico puede garantizar: sangre inocente, hecatombes de seres humanos, cuyo delito es el haber nacido.

Todos los obreros intelectuales y manuales, hemos de

fixar nuestra posición ante la remota idea de una guerra, que, yo creo, es solidaridad.

Poco ha, en Nueva York se reunió un importante Congreso Anti-Guerrero, en el que el delegado francés, el gran Barbuse, terminaba su discurso con estas palabras: «Sólo hay una forma de luchar contra la guerra. Puedo decirles, que en lugar de Liga de Naciones, que en lugar de Conferencias del Desarme, debemos crear una Liga de pueblos, y que esta Liga debe ser formada por las masas. Llevemos a cabo el frente único de los explotados, de los oprimidos, de los olvidados. Solidaridad es

la palabra para la lucha, solidaridad».

Bien plasmada queda en estas palabras de Barbuse cuál es nuestra posición ante la guerra, que antes de dejarse ver, hemos de aplastar sin agobiarnos, pues hemos de tener presente en nuestra lucha, que el fruto de nuestro trabajo lo encontrarán las generaciones que nos sigan.

Pensemos en el eterno embellecer de su vida, que, si somos humanos, ha de dulcificar la nuestra...

J. de ANTA  
Estudiante.

Zamora y febrero 1934.

## En «Blanco y Negro» el ministro de la Gobernación declara que la situación del Gobierno es lamentable y que se le debe poner pronto término

En la revista «Blanco y Negro», el señor Martínez Barrio ha hecho unas declaraciones que, como dice «Luz», en otro país hubieran producido una crisis fulminante.

Las declaraciones dicen así: —¿Quiere usted que hablemos del momento político?

—¿Por qué no? Yo no me niego jamás a estos requerimientos periodísticos. A veces uso de una prudente reserva si las circunstancias obligan al silencio; pero siempre deseo que la opinión pública esté orientada.

El diálogo con el señor Martínez Barrio no adapta la forma estirada y solemne de la interviú. Los comentarios y los juicios fluyen espontáneamente de la conversación. El periodista pone en ella tanto como el político.

—Hay quien entiende que el actual Gobierno da una sensación clarísima de interinidad—decimos—. Los que piensan así suponen que la particular distribución de las fuerzas en el Parlamento le obligan a una actitud permanente de atonía y de quietismo.

—Es indudable que la situación es imprecisa y confusa—contesta el señor Martínez Barrio—. Para mí, que gusto de las situaciones claras y despejadas, es bien lamentable.

—¿Cree usted, por tanto, que debe tener un pronto término este estado de cosas?

—Así lo entiendo.  
—Pues sobre la base de que es imprescindible una solución, se hacen ya algunas combinaciones políticas. Dos de ellas adquieren fuertes trazos.

—¿Cuáles?

—Una concentración de radicales, agrarios, Acción Popular agraria y regionalistas, presidida por don Alejandro Lerroux. Otra concentración de radicales, agrarios, conservadores y regionalistas, bajo su presidencia.

—La primera solución es viable. La segunda, no. Aquélla conseguiría una gran fuerza parlamentaria. Una enorme fuerza en la Cámara, que le permitiría actuar con desembarazo. Sería una situación centro-derecha. ¿En qué medida tendría la asistencia de la opinión pública? A mi juicio, todo lo que habría de sobrarle en el Parlamento le faltaría en la calle. A la solución segunda yo no voy de ninguna manera. He dicho muchas veces, y ahora repito, que no sucederé al señor Lerroux. Lo hice una vez porque las circunstancias gravísimas de aquella ocasión me forzaron a ello. Pero no reincidiré. Mientras viva el señor Lerroux, y espero que ha de vivir muchos años, yo no ocuparé un puesto que a él, y sólo a él, corresponde. ¿Está claro? Me parece que mis palabras no dejan un solo resquicio a la duda.

—Así es. Entonces, ¿usted formaría, entonances, en el Gobierno que se constituyera con la primera concentración?

—No. Yo estaría en los bancos de la mayoría, como un radical más, siempre leal al señor Lerroux, siempre dispuesto a una ayuda eficaz y sincera, con mi voto y mi

(Continúa en 4.ª plana)



Después del Consejo de ministros se enrarece el ambiente y se cree en la inminencia de la crisis.—Amnistía y haberes del clero se dejan para otra ocasión.—Los socialistas no eludirán el debate político si alguien lo plantea.—Jiménez de Asúa se ocupará de la diferencia de trato que se da a los estudiantes.—March, que estaba en la frontera, vuelve a París.

**Presentación de cartas credenciales**

MADRID.—Esta mañana ha presentado sus cartas credenciales el embajador de Chile don Luis Guimaraes. Dicho señor era hasta ahora ministro acreditado de su país en España, y al ser elevada la Legación a Embajada ha sido nombrado embajador. Entre el señor Guimaraes y el jefe del Estado se cruzaron los discursos de rigor. A la ceremonia asistió el ministro de Estado.

**El Consejo de ministros se dedica íntegro al examen de la situación política**

MADRID.—El Consejo de ministros se reunió en la presidencia a las diez y media de la mañana y duró hasta las dos menos veinte.

En la nota oficiosa se dice que la reunión ha estado dedicada a sí íntegramente a examinar la situación política. Sobre ella manifestaron su opinión todos y cada uno de los ministros y se concedió un amplio voto de confianza al presidente del Consejo; los acuerdos se tomaron por unanimidad.

Durante el Consejo se recibió una llamada telefónica del consejero de la Generalidad señor Selvas y éste señor desmintió la versión que ha circulado referente a que el Gobierno de Cataluña estuviera dispuesto a secundar los planes revolucionarios. Por el contrario, la Generalidad, consciente de sus deberes y su responsabilidad, castigará con la energía que sea menester cualquier acto de violencia. El señor Selvas añadió que la versión circulada, y que desmentía, era un agravio a la seriedad y deberes de la Generalidad de Cataluña. El Gobierno se dió por enterado y acordó haber oído con satisfacción la delaración espontánea y leal del señor Selvas.

Los acuerdos administrativos que se tomaron, fueron los siguientes:

COMUNICACIONES.—Autorización para contratar directamente la reparación de coches-correos y furgones hasta 900.000 pesetas.

ESTADO.—Se aprobó el convenio consular de navegación entre España y Rumania.

TRABAJO.—Lauda para resolver los conflictos del campo en la provincia de Toledo.

Nombramiento, como resultado de un concurso, de don Ladi de Buen para el cargo de inspector de servicios sanitarios.

Nombramiento de vocal del Consejo ordenador de Economía Nacional, de don Justino Azcárate.

**Lerroux dice que el Gobierno continúa adherido a la declaración ministerial**

MADRID.—El señor Lerroux al salir del Consejo dijo:

—No tengo que dar ninguna noticia sensacional. Se me ha otorgado un voto de confianza y claro es que hemos examinado la situación política.

—¿Intervendrá usted en el debate político?

—No, estoy mal de salud y no intervendré, a no ser que ello fuera imprescindible. El Gobierno en las cuestiones de amnistía y haberes del clero determinará con el presidente de la Cámara cuando es el momento de ponerlas a discusión. Seguimos adheridos en nuestra conducta a la declaración ministerial que yo hice al presentarlos al Parlamento y estamos equidistantes de la derecha y la izquierda.

Se le preguntó si era cierto que el señor Salazar Alonso iniciaría un debate político y dijo:

—Ese señor es un perfecto ministerial que hará lo que se le mande.

**El orden público**

MADRID.—El ministro de la Gobernación dijo que había llevado a Consejo un plan de orden público para toda España, pero que no sería examinado hasta la próxima reunión.

El jueves antes del Consejo con el presidente de la República, los ministros celebrarán un Consejo.

**Lo que dicen otros ministros**

MADRID.—El ministro de Obras Públicas repitió que en el Consejo había habido unanimidad y que el debate político lo mismo daba plantearlo hoy que mañana.

Los de Hacienda y Guerra dijeron que el Consejo había tenido gran importancia.

**Ambiente de crisis**

MADRID.—Después de conocidas las ambiguas noticias que los ministros han dado de la reunión del Consejo, se ha acentuado la creencia de que la crisis está virtualmente planteada y que el voto de confianza dado al señor Lerroux ha sido para que éste escoja el momento de hacerla pública.

Otros políticos decían que los proyectos de amnistía y haberes del clero habían quedado extramuros y que ello produciría en la derecha un malestar que se traduciría en alguna votación adversa al Gobierno; así éste tendría una manera gallarda de caer respetando el fuero parlamentario.

**March se aleja de España**

MADRID.—Se sabe que March, que estaba en la frontera decidido a entrar en España, al tener noticia de la marcha de la política ha marchado a París.

**La "Gaceta"**

MADRID.—La "Gaceta" de hoy publica lo siguiente:

Autorizando al ministro de Hacienda para hacer una emisión de quinientos millones a la par y con un interés del cinco por ciento por dos años.

Esta emisión se destina a amortizar igual cantidad emitida con fecha 12 de abril de 1932.

—Se fija el contingente de importación de carbón vegetal, que supone 7.658 toneladas.

**Del Congreso**

MADRID.—La minoría socialista se reunió esta mañana,

asistiendo Prieto, De los Ríos y Caballero.

Largo Caballero manifestó a los periodistas, que la minoría no tiene por qué plantear ningún debate a propósito de la situación del partido socialista; ahora bien, si éste se suscitara contestarían, y de ello ya se ha encargado a Prieto.

Se comisionó a Jiménez de Asúa, para que esta tarde haga una pregunta relacionada con los sucesos de San Carlos, producidos a causa de la sentencia dada ayer por el Tribunal de urgencia condenando a dos estudiantes.

Al proyecto de ley sobre haberes al clero se acordó presentar centenares de enmiendas.

Y por último se acordó presentar a las Cortes un proyecto de ley mejorando la situación de las clases de tropa, de acuerdo con lo expuesto por Prieto en su último discurso del teatro Pardiñas.

**Los fascistas colocan una bandera en una azotea frente a la Casa del Pueblo**

MADRID.—Esta mañana varios transeúntes, se dieron cuenta de que frente a la Casa del Pueblo por la calle de Góngora, había colocado una bandera fascista en una azotea.

Inmediatamente se procedió a hacerla desaparecer, interviniendo en esta labor guardias de Seguridad. Se desconoce quiénes fueron los autores de la provocación. Entre los afiliados a la organización obrera ha causado gran disgusto este suceso.

**Los estudiantes celebran su triunfo**

MADRID.—Al mediodía los estudiantes de la Facultad de Medicina, al tener noticias de que sus compañeros condenados ayer por el Tribunal de Urgencia habían sido indultados, comentaron el caso con gran regocijo dentro del mayor orden. Únicamente en la Normal hubo algunos desórdenes pero sin importancia.

**Los "éxitos" de Gil Robles**

SEVILLA.—Los vendedores de periódicos se han negado a vender las ediciones de la noche de la Prensa local, por insertar extractos del discurso pronunciado por Gil Robles.

El gobernador ha ordenado la detención de la Directiva de la Sociedad de vendedores.

**Se teme se declaren en huelga los empleados del ferrocarril**

SAN SEBASTIAN.—Se teme que hoy se declaren en huelga los empleados de ferrocarriles San Sebastián a la frontera francesa.

**Venta de automóviles usados**

Se venden dos en perfecto estado. Para detalles y precios dirigirse a la Administración de "La Tarde" de cuatro a seis.

**LA FAMA ZAMORANA**  
PLAZA ZORRILLA, 5

EUTIMIO HERNANDEZ, nuevo dueño de este establecimiento, pone en conocimiento del público en general que el día 5 del corriente se hizo cargo de la tienda de comestibles, donde el público encontrará toda clase de artículos del ramo.

**No confundirse: La Fama Zamorana**  
Casa de Eutimio Hernández : Plaza Zorrilla, 5

**Carnavales 1934** Nuevo Teatro

Quedan suprimidos los bailes anunciados para los días 8 y 15.

Los días 11, 12 y 13 de Febrero  
**GRANDIOSOS BAILES DE MASCARAS**  
**Banda completa del Regimiento número 35**

Moderno y nuevo repertorio de bailables.  
La notabilísima orquesta cubana

**LECUONA**  
alternará de una a tres de la madrugada con la Banda del Regimiento Potentes altavoces gigantes ortofónicos «ORPHEO SINCRONIC» con novísimos discos.  
Entrada caballero, 3 pesetas. Entrada señora o señorita, 0,75  
El 5 por 100 impuesto de menores a cargo del público

El lunes 12 ¡acontecimiento! Gran baile de Trajes  
**CONCURSO DEL VESTIDO DE 5 PESETAS**  
ELECCIÓN DE MISS ZAMORA 1934

Regalos valiosísimos de la Empresa  
**Banda del Regimiento número 35**  
Gran orquesta LECUONA

A las siete se hará público el fallo del concurso del Vestido de 5 ptas.  
A las doce y media el de la elección de Miss Zamora 1934  
Precios regalo: Caballero, 3 pesetas. Señora o señorita, 0,75  
Servicio esmerado para Bar y Restaurant CERVECERIA SAGASTA  
Organización para el lunes de algo sensacional

Domingo 18 de Febrero (Piñata)  
**BAILE DE LA FIESTA : EL MANTON DE MANILA**  
Sorteo entre los concurrentes al baile de un valioso y artístico MANTON DE MANILA. A elegir entre los que se expongan

Pida números para el regalo del MANTON DE MANILA en las taquillas de los dos Teatros

**El mejor de los vinos de Castilla**  
**A. BELMONTE**  
**COSECHERO**

**Bodega:**  
**San Andrés, 52**

(Viene de 1.ª plana).

asistencia continua, pero sin compartir la responsabilidad personal en el banco azul. La razón es bien clara. Yo soy hombre de izquierdas. Mi postura había de ser incómoda en un Gobierno de distinta significación. Creo firmemente que una política de izquierdas, dentro de la más pura democracia, con sometimiento absoluto a la ley, impregnada de un sentido de justicia social, resolvería múltiples problemas que están ahora mismo planteados en España y lograría el asenso de una enorme masa de opinión. Lo que sucede es que la izquierda, hasta este momento, se movió a impulsos de un criterio estrecho y sectario, con modos que la sensibilidad refinada del pueblo español no aguantaría. Quedamos, pues— agrega sonriendo el ilustre ex presidente—, en la viabilidad de esa solución presidida por el señor Lerroux. Es viable y, además, constitucional. Una vez que Acción Popular Agraria se declare dentro del régimen, ¿qué reproche puede hacerse a ese Gobierno de concentración? Si las izquierdas se opusieran, bastaría recordar algunos textos del señor Azaña y resplandecería en el acto la irreprochable conducta del Poder moderador.

—¿Supone usted próxima la formación de ese hipotético Gobierno?

—A mi juicio, urge. Todo el mundo está convencido de que las organizaciones obreras se mueven hacia un fin revolucionario. Los líderes aseguran que están rebasados y que la explosión es inevitable. Claro es que al Estado le sobran medios para frustrar el intento y someter a los perturbadores. Pero ¿se piensa en lo difícil que es emplearse a fondo en una labor ímproba y llena de obstáculos, sin que esta acción esté respaldada por una política clara y neta? Yo he demostrado que conozco los modos de hacer, en esa lucha con la revolución: primero para disminuir su volumen de intensidad, y luego para desarticularla y quebrantarla. ¿Cómo hacerlo en una situación política imprecisa y borrosa? Se comprende que esto se va a gobernar dilatadamente, y todos y cada uno de los actos que se realicen van a tener la rúbrica de una situación dudosa. El ejemplo de O'Donnell, después de San Gil, es aleccionador.

El Gobierno que tome a su cargo la solución de este momento, el que sea, tiene que emplearse contra la extrema izquierda y contra la extrema derecha; contra todos los que proclaman la violencia y se declaran enemigos de la ley y de la libertad.

—A juzgar por los acuerdos que públicamente adoptan ciertas organizaciones obreras, parece muy inmediato el intento de agresión al Estado.

—No lo creo así. El Gobier-

no conoce todos los manejos. Al gobernante no debe preocuparle tanto la cuestión de fechas como la de actuar rápidamente de un modo preventivo para evitar, en lo posible, el modo represivo. Por eso dije antes que urge la solución política. Además, ¿qué gana el Gobierno en autoridad y prestigio con una claudicación diaria, impuesta por los grupos que le prestan su apoyo en el Parlamento? Los jefes de las derechas desean demostrar ante sus masas que el Gobierno vive porque ellos quieren. Yo no se lo reprocho. Han de producirse así porque tienen que responder a una ideología y a una táctica, pero el Gobierno ha de reaccionar frente a esa conducta. Yo, en el debate sobre la proposición del señor Lamamié de Clairac acerca de las elecciones municipales y provinciales, reaccioné. Pero ¿hasta qué punto, o mejor dicho, hasta qué momento podrán tolerarlo las derechas? He aquí la dramática situación en toda su descarnada realidad. Un balón de oxígeno presta aparente vida por unas horas. Luego, pasados sus efectos, la depresión se acentúa. Por eso esta situación es estéril.

—Si fracasará la concentración de que antes hablábamos, ¿qué podría ocurrir?

El señor Martínez Barrio vacila antes de contestar, y dice, el fin:

—Yo medito siempre las palabras que pronuncio en el recinto parlamentario. Al contestar al señor Lamamié, y como éste se mostrara partidario de ir cuanto antes a las elecciones municipales, hube de preguntarle: «¿Cree su señoría que se debe ir a una consulta del cuerpo electoral?» Y añadió: «Pues se debe tomar buena nota de ello».

J. LOSADA DE LA TORRE

## MADRID Se arroja a un patio desde un octavo piso

MADRID.—Ha puesto fin a su vida arrojándose desde la ventana de un octavo piso de la casa número 25, de la Avenida de Eduardo Dato, al patio, una mujer pobremente vestida que momentos antes había subido la escalera, suponiendo los porteros que iría con algún encargo para cualquiera de los inquilinos.

El cuerpo de la infeliz mujer rompió una claraboya y fué a caer en el sótano de una tienda desalquilada

Personado el Juzgado en dicho lugar, se encontró entre sus ropas una hoja de asistencia de la Casa de Socorro del distrito de la Latina expedida a nombre de Juana Garrido, de 34 años, con domicilio en la calle del Mediodía, número 12. Después de instruir algunas diligencias, el juez ordenó el traslado del cadáver al depósito judicial.

## Se va a indultar a los dos estudiantes condenados por el Tribunal de urgencia

Por conducto del fiscal señor Valenzuela, que ayer se vió obligado a cusar en el proceso instruido contra dos estudiantes de la F. U. E., sabemos que el fiscal general de la República, enterado de la condena recaída en el mencionado proceso, ha comenzado a tramitar con toda rapidez los correspondientes expedientes de indulto.

## Provincias Se soluciona la huelga de arrumbadores

JEREZ DE LA FRONTERA. El gobernador, al intervenir en el conflicto existente entre los patronos bodegueros y los obreros arrumbadores, ha dictado un bando en el que dispone que los patronos abonen el importe de seis días de trabajo y que se abriese las bodegas.

Los obreros, después de este bando, celebraron unas reuniones en las que acordaron volver al trabajo. Por su parte, los patronos también se reunieron y acordaron comunicar a los obreros huelguistas que las bodegas seguirán abiertas después de acatar el bando del gobernador.

La solución de este conflicto ha causado extraordinaria alegría en la población, ya que esta huelga, que ha durado siete días, causaba considerables perjuicios económicos a la industria y al comercio.

## No llegan a un acuerdo patronos y obreros

TOLEDO.—La huelga transcurre sin novedad. El director general de Trabajo celebró dos reuniones con los obreros, sin que se haya podido llegar a un acuerdo satisfactorio, puesto que los obreros han rechazado la fórmula propuesta.

## En la cárcel se está mejor ¡Y cuando él lo dice...!

BARCELONA.—En la calle de Urgen fué detenido José Ramos, de nacionalidad francesa, en el momento que trataba de arrebatar el bolso de mano de una señora. Conducido dicho sujeto al Juzgado de guardia, éste dispuso que quedara en libertad por considerar el delito una simple falta; pero José se negó a gozar de la libertad, diciendo que estaba mejor en la cárcel, pues carecía de domicilio y de dinero para comer.

## Barco a pique Se ignora la suerte de la tripulación

EL FERROL.—Han comunicado en el departamento de Capitanía general que a la altura de Vicedo se vió al vapor pesquero «Juan Mari» demandando auxilio. No se le pudo ayudar debido al estado del mar. El buque se fué al fin a pique y se ignora la suerte que haya podido correr su tripulación.

## Obrero muerto por una tormenta de nieve

MURCIA.—El gobernador ha manifestado que en la cuesta de los Lazos apareció el cadáver del obrero minero Diego Hernández Martínez, que había salido del trabajo con otros obreros y al despedirse de ellos para dirigirse a su domicilio fué envuelto por una tormenta de nieve.

## Desórdenes por la subida del pan

MURCIA.—Comunican de Alcantarilla que una manifestación formada por hombres y mujeres se dirigió al Ayuntamiento después de recorrer la población, para protestar del paro y de la subida del pan y su falta de peso. Los manifestantes fueron a las fábricas, paralizando los trabajos.

De aquí salieron fuerzas de Asalto que practicaron varias detenciones.

Una comisión de hombres y mujeres visitó al gobernador para protestar de las detenciones, y el gobernador les ofreció ponerlos en libertad esta misma tarde si reanudaban el trabajo.

## Choque de un tranvía y un auto

BARCELONA.—En la calle de Aribau chocaron anoche un tranvía y un automóvil. El encontronazo fué tremendo, y resultaron heridos tres hombres, dos mujeres y el chófer del automóvil. Después de curados de primera intención pasaron a su domicilio.

El automóvil quedó completamente destrozado, y el tranvía sufrió desperfectos de consideración.

## Maurín, líder del bloque obrero y campesino, pronuncia una conferencia

BARCELONA.—Anoche, el dirigente del Bloque Obrero y Campesino Joaquín Maurín dió una conferencia, desarrollando el tema «Los socialistas y el peligro fascista».

Comenzó diciendo que se hallan en vísperas de tomar el Poder por la clase trabajadora. Cualquiera pequeño incidente—añadió—puede provocar el estallido revolucionario. Sobre el partido socialista español pesa en buena parte la responsabilidad del éxito de la revolución.

Hizo después un examen de la actuación de los partidos socialistas de Europa desde 1914, analizando sus aciertos y sus errores. En la revolución española—agregó—los socialistas han cometido el error de olvidar que en la fase actual de la evolución socialista, la revolución democrática sólo la puede llevar a cabo la clase trabajadora, pues la burguesía dejó de ser revolucionaria el año 1848.

Aseguró que es necesario buscar la alianza con los campesinos, y no con los partidos pequeños burgueses.

Se refirió a la frase de Largo Caballero diciendo que se había equivocado, y recordó que Stalin llevó al partido comunista chino a una coalición con las izquierdas pequeñas burguesas. Nuestra misión estriba en presionar al partido socialista para que no se vuelva atrás en el camino emprendido.

Terminó diciendo que se intenta resucitar un segundo 14 de abril, y si los partidos se dejan arrastrar en este intento quedarán aplastados después, como en el caso del partido laborista inglés. En España la clase trabajadora debe ir a la toma violenta del Poder para empezar la primera etapa de la revolución socialista.

## Tren asaltado

HUELVA.—A la salida de la estación dos enmascarados asaltaron y lograron hacer parar al tren de Sevilla. Uno de ellos fué detenido y dijo llamarse José Iglesias Retamar.

## EXTRANJERO

### FRANCIA Se teme se produzcan nuevos desórdenes

PARIS.—El periódico «L'Ordre» anuncia que el Gobierno ha adoptado medidas excepcionales.

Se teme que se produzcan nuevos desórdenes.

Según dicho periódico, por iniciativa del ministro del Interior, señor Frot, se celebró en su ministerio una conferencia en el curso de la cual quedó aprobado el famoso plan de «prevención de disturbios».

El plan en cuestión prevé el estado de prevención para las tropas de la guarnición de París, distribuidas en varios sectores.

Por otra parte, se ha telegrafiado a destacamentos de la guardia móvil de la región Oeste, para que se trasladen

a Versalles y Saint Germain. El periódico «Le Jour» confirma esta información y añade que se han pedido a Compiègne varios tanques que llegarán a la capital y se alojarán en diversos cuarteles de la orilla izquierda.

## Son nombrados los ministros que sustituyen a los dimisionarios

PARIS.—Ya han sido designadas las personas que sustituirán a los miembros del Gabinete, que dimitieron a consecuencia del asunto Chiappe.

El señor Marchandau ha sido nombrado ministro de Hacienda; el señor Paul Boncour, ministro de la Guerra, y el señor Jaubert, subsecretario de Estado, para Hacienda y Presupuesto.

## Los taxistas persisten en el paro y aumentan el número de huelguistas

PARIS.—La huelga de los choferes de taxis fué ayer mayor que en días anteriores, pues encerraron sus coches muchos choferes que habían salido a prestar servicio en días anteriores.

El movimiento de huelga tiende todavía a aumentar y los huelguistas declaran estar decididos a luchar hasta conseguir la anulación o al menos la modificación del nuevo régimen de impuestos sobre la gasolina.

## La situación en Cuba se agrava

LA HABANA.—La situación continúa siendo muy difícil y se registran continuas colisiones entre la fuerza pública y los huelguistas.

En el domicilio del subsecretario del Interior, señor Cuervo, ha hecho explosión una bomba, causando daños en el edificio.

Ha resultado herido un hermano del señor Cuervo.

Los empleados de los tranvías han declarado la huelga y, por solidaridad, han abandonado el trabajo los obreros de las fábricas de electricidad. Las tropas han ocupado las fábricas.

Se han registrado varios encuentros entre la fuerza y grupos de obreros que intentaban llevar a cabo actos de sabotaje. Han resultado heridos varios obreros.

Varios barrios de la capital están completamente a oscuras y en el resto de la población el alumbrado es muy deficiente.

También se han declarado en huelga los empleados de teléfonos. Todos los edificios de la red telefónica están guardados militarmente.